
‘Creciendo en Las Acacias’:
Acusan cierre reiterado de jardín infantil
porque auxiliar de aseo está con licencia
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De pastizal pasó a estructural:
Incendio afectó bodega
y oficinas de predio
agrícola en sector Encón
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En Catemu y Los Andes:
Más de 7 kilos de pasta
y marihuana decomisó
el OS7 de Carabineros
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Rafael Sottolichio:
Concejal propuso
optimizar el manejo de
residuos de poda
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Teatro Municipal de San Felipe:
Con obra ‘Sin Motivo
Aparente’ celebran Día
Nacional del Teatro
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Tras dos años de suspensión:
San Esteban realizará
su tradicional ‘Gala del
Vino’ este sábado 14
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LOS ANDES
Aprueban recursos
para comprar bus con
acceso a discapacitados
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Ruth Delgado:
Presidenta UNCO juntas
de vecinos lamenta alza
de pasajes en colectivos
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A mano armada les
quitan 30 millones
tras salir del banco
Violento asalto a plena luz del día afecta a matrimonio y
su hija luego de retirar importante suma desde el BCI

Los siguieron desde Plaza de Armas hasta Tocornal

DELINCUENCIA DESATADA.- Un total de 30 millones de pesos, en moneda extran-
jera y nacional, logró un grupo de delincuentes que a punta de armas de fuego se los
arrebató a un matrimonio y su hija que momentos antes habían retirado del banco
BCI ubicado en calle Prat frente a la plaza. Debido a la resistencia que opusieron las
víctimas, el inusitado asalto se extendió por largos y eternos cinco minutos en plena
vía pública, a eso de las tres de la tarde, con la participación de varios delincuentes
que se encontraban todos armados. En la imagen, justo en este lugar, destrás de la
SUV gris, concluyó el violento asalto que se inició poco antes a unos pocos metros en el
pasaje Manuel Tapia que alcanza a verse a la izquierda y en el recuadro.

Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9



22222 EL TRABAJO   Miércoles 11 de Mayo de 22022OPINIÓN

Salinas Nº 348  •  Fonos:  34 2 34 31 70  -  34 2 34 31 71  •  San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

                        Director : Marco Antonio Juri Ceballos

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Martina Aburto Quezada, estudiante 2º medio
Liceo Bicentenario Corina Urbina.

¿Me acompañan?

Por Leonardo Recabarren
Cabrera Abogado
Licenciado en Ciencias Jurídicas
y Sociales, Máster en Derecho
Penal y Garantías Constituciona-
les (Universidad de JAEN Espa-
ña), Magíster en Derecho de
Familia e Intervención Familiar
(Universidad UNIACC), Máster ©
en Derecho Laboral y Seguridad
Social (Universidad de VALEN-
CIA España), Pos titulado en Li-
tigación Penal estratégica, Pos
titulado en Derecho de Familia.
Profesor de Educación Media.
Licenciado en Educación, Magís-
ter en Educación Curriculum y
Evaluación, Pos titulado de Psi-
copedagogo, Mediador Escolar
con Registro Superintendencia
de Educación, Diplomado en
Transformación Educativa, Estu-
dios de Doctorado en Cultura y
Educación en América Latina.

Asaltos, violaciones, porto-
nazos, bullying, violencia, vio-
lencia y MÁS VIOLENCIA.

¡¡¡Ya basta, por favor, es su-
ficiente!!! Estamos CANSADOS
de esto, TODOS, jóvenes y adul-
tos. ¿Se han dado cuenta? cada
vez que nos hablan sobre este
tema, decimos «por favor cam-
bien el tema», «ese tema me tie-
ne agotada», «qué lata otra vez
lo mismo»… Es verdad, estamos
muy cansados de eso, en el caso
de los adolescentes, nos hacen
hablar de esto en el colegio, lo
comentamos en casa, en las no-
ticias lo vemos, y un largo etc.

Hoy, les invito a hacer un
alto en el camino, para reflexio-
nar en exactamente lo contra-
rio… EN EL AMOR, algo que
nos hace falta, que nos endulza
el alma y nos tranquiliza en nues-
tro peor momento.

Para partir, definamos, ¿qué
es el amor? Según la página de
Psicología Humanista: «El
amor es el sentimiento del ser
humano que necesita ser proyec-
tado no solo hacia uno mismo
sino hacia otra persona. En po-
cas palabras es la fuerza que nos
impulsa para hacer el bien.» Y
según el Diccionario de Oxford
Languages: «Sentimiento de
vivo afecto e inclinación hacia
una persona o cosa a la que se
le desea todo lo bueno.»

Pero, esas son sólo palabras
vacías de internet, sin valor. Para
ustedes, ¿qué es el amor?

Siempre en los cuentos de
hadas nos decían que «el amor
lo vence todo» y están en lo co-
rrecto, solo que, en la forma en
que lo presentan (amor pasional,
de pareja) no es la única que exis-
te, también amamos a nuestras
familias, a nuestros amigos, a
nuestros compañeros de colegio
o de trabajo, a nuestras masco-

tas, a la música, a la ciencia e inclu-
so a nosotros mismos, etc. Son dife-
rentes tipos de amor, pero igual de
poderosos. Incluso Albert Einstein,
sabía la importancia de este, al de-
dicarle una carta a su hija, donde le
explica que el amor es la fuerza que
incluye y gobierna a las otras, que
le tenemos miedo porque es la úni-
ca fuerza que no podemos contro-
lar, que por amor se vive y se mue-
re….

Para mí, amor, es VIVIR SIN
MUERTE. Vivir sin amar, es morir
mientras vivimos. Amar… ¿estamos
listos para practicar el verbo
«amar»? ¿Estamos listos para ser
menos egoístas y querer lo mejor
para aquello y/o aquellos que ama-
mos sin ponernos primero? ¿Esta-
mos listos para VIVIR? Como dijo
Einstein, esta fuerza es imposible de
controlar, eso está bien. ¡¡¡DE-
JÉMOSLA SALIR!!! Abracen, be-
sen, acaricien, dediquen un poema,
escriban una carta, lo que sea que
les ayude a SENTIR ese amor. Cuan-
do digan «Te amo», no lo digan por
decir, da igual si la otra persona lo
escuchó, si está lejos, o incluso si
falleció, lo importante es que US-
TEDES se escuchen decirlo y, so-
bre todo, sentirlo, para tomar con-
ciencia de que SI SOMOS CAPA-
CES DE AMAR.

¿Qué sería del mundo sin amor?
Un mundo sin amor sería una vida
sin significado. Sería morir mientras
vivimos, como dije anteriormente.
El amor es la base de todo lo que
hacemos en nuestras vidas. Es aque-
llo que le ofrece sentido a cada día.

Estamos inmersos en una socie-
dad intolerante, pero eso es culpa de
todos nosotros, de los jóvenes, que
estamos acostumbrados a la inme-
diatez de la tecnología y que hace-
mos esfuerzo casi nulo por compren-
der a la generación anterior. Sé que
siempre estoy criticando al mundo
adulto, pero la verdad, es que he lo-

grado visibilizar unos cambios, in-
tentos de comprendernos y ayudar-
nos. Ahí veo un acto de amor genui-
no. Aunque también es un poco cul-
pa de los adultos nuestra intoleran-
cia, porque nos han enseñado poco
la capacidad de esperar con calma y
desacelerar el ritmo cuando lo ne-
cesitamos.

Sabemos bien que somos de
generaciones diferentes y por eso
mismo, el amor debe gravitar ante
todo porque, aunque haya pocas
cosas que nos conecten, el amor es
la MÁS PODEROSA DE TODAS.
Hay una falta de amor increíble en
la sociedad y la carencia de este, ter-
mina por convertirse en violencia,
porque es la «única manera» de ser
escuchados. Pero eso es una gran
equivocación, porque SÍ tenemos la
opción de que nos escuchen y hasta
nos aconsejen, pero sólo si lo per-
mitimos.

Podemos hablar SIEMPRE so-
bre el amor, no sólo en fechas impor-
tante, como el día de la mamá o del
papá, navidad o año nuevo, porque
ese es el único sentimiento que ha
perdurado siempre, desde el comien-
zo de la historia humana hasta hoy,
aunque hoy, se note poco. Aquí los
conceptos están intercambiados, he-
mos normalizado la falta de amor y
la violencia por un mundo que nos
permita amar sobre todas las cosas.
Es hora de cambiar, es hora de
amar… de actuar, de hacernos car-
go.

Hoy, escojo amar, escojo que
me amen, ESCOJO EL AMOR para
hacer de este, un mundo más dulce,
tranquilo y suave, un mundo donde
seamos libres para amar, donde sea-
mos libres para expresarnos, donde
seamos libres para VIVIR.

El Amor es el principio y el fin
de nuestra vida… Porque Amor es
Luz, el Amor no muere.

Elijo el amor… que ya es hora
de amar… ¿me acompañan?

La Convivencia escolar: ‘A problemas
complejos, soluciones complejas’

Decíamos la semana pasada
que la respuesta a la problemática
de la convivencia escolar era más
simple de lo que pensábamos; en
efecto, la respuesta es simple: «A
problemas complejos, soluciones
complejas».  Es a partir de esta
idea final que comenzamos a de-
sarrollar una práctica de la Convi-
vencia escolar, más allá de un Ma-
nual con reglas para comportarse
en micro-comunidades.

Para abordar la problemática
de la convivencia escolar, las ins-
tituciones escolares deben consi-
derar elementos que le permitan
identificar las formas concretas a
través de las cuales los estudian-
tes, padres y cuerpo docente se re-
lacionan en la comunidad educa-
tiva.  Sin pretender ser taxativos,
presentamos alguno de estos ele-
mentos a tener en cuenta:  (1) Per-
sonalidad  de cada miembro de la
comunidad escolar (estudiantes,
padres y apoderados y docentes);
(2) Expectativas que tiene cada in-
dividuo y/o grupo de la comuni-
dad escolar, de cómo debe ser una
convivencia al interior de la mis-
ma; (3) Métodos y procedimien-
tos, de cómo deben resolverse los
conflictos que emanan de la con-
vivencia escolar según cada gru-
po de la comunidad (estudiantes,
padres y apoderados, cuerpo do-
cente, normativa ministerial).

Analicemos entonces cada uno
de estos elementos:

(1)  Personalidad: La perso-
nalidad de cada individuo, es uno
de los elementos que más se de-
ben considerar al momento de ha-
blar de convivencia escolar; ya es
el individuo quien,  a través de sus
formas de comunicarse y resolver
conflictos, construye el contexto
en el cual se desarrolla la vida es-
colar.

Es necesaria, en toda proble-
mática humana, definir claramen-
te cuáles son los alcances de la
forma en que actúa cada indivi-
duo, cual es ‘su cultura’, cual es
su ‘sujeto histórico’, para recién
poder entender, cómo se construi-
rá un contexto para la conviven-
cia escolar.

(2)  Expectativas: Todas las
personas se crean expectativas
distintas, respecto de las situacio-
nes que le toca o tocará vivir.  Las
expectativas dicen relación con lo
que las personas esperan que su-
ceda bajo ciertas condiciones.  En
una escuela, lo único probable es
que todos tengan expectativas dis-
tintas respecto de la forma en que
se construye y se actúa en la Con-
vivencia escolar.  Así por ejem-
plo, algunos de los miembros de

la comunidad educativa tendrán
como expectativa que todos los
estudiantes de una institución se
comporten de la misma forma
frente a una problemática similar
y por lo tanto, respondan, a la pri-
mera, de la misma forma; esto
quiere decir: ‘que todos sean
iguales’;  mientras que otros de-
searán que la institución analice
el caso particular de los estudian-
tes en su propio ‘sujeto histórico’;
es decir, analizar según lo que la
persona es dentro del contexto.

En el mismo sentido anterior,
y en relación con las expectativas,
algunos apoderados desearán que
frente a una situación grave de
convivencia escolar, los estu-
diantes sean expulsados de la
institución; mientras que otros
señalarán que ‘en una institu-
ción, se debe educar, y por lo
mismo, deben existir segundas
oportunidades’.

Como se puede apreciar,
ejemplos de la vida cotidiana de
una escuela, hay muchos, en que
las expectativas son tan diversas
como personas que existen en di-
cha comunidad.

(3) Métodos: Utilizando la
misma idea de las expectativas, en
cuanto a su heterogeneidad, po-
demos señalar que cada uno po-
see una idea de cómo deberían so-
lucionarse los conflictos al inte-
rior de la escuela; algunos cree-
rán que el diálogo permanente
es la forma, mientras que otros
pensarán que si se les entregan
‘reglas claras, precisas y estric-
tas’, los estudiantes tendrán res-
peto del reglamento interno o  ma-
nual de convivencia escolar, y
habrá una «mejor Disciplina al
interior del establecimiento».

Como podrán imaginar, hay
muchas otras características pre-
sentes en los miembros que com-
ponen una comunidad educati-
va; por lo que son infinitas las
posibilidades de cómo esas ca-
racterísticas pueden manifes-
tarse en visiones respecto de
cómo debe organizarse la con-
vivencia escolar al interior de
un establecimiento educacio-
nal.  En virtud de esa infinidad
de formas, es que es necesario
preguntarse:

¿Cuál o cuáles de esta(s)
visión(es) es la correcta?

Frente a esta inquietud lo úni-
co correcto es decir: ‘Si es cier-
to, que un proyecto educativo
atiende la diversidad de la per-
sona humana -que son sus estu-
diantes-, la visión correcta para
construir u organizar la Convi-
vencia escolar, es aquella que es

capaz de construir esa conviven-
cia, aceptando que, esa diversi-
dad, es la que sirve de cimiento
para un sistema que se haga car-
go, de la forma en que se rela-
cionan los propios miembros de
la comunidad escolar, y no le sir-
ven de ‘chivo expiatorio y excul-
patorio’ a un reglamento o ma-
nual, que contenga normas que
no identifiquen la realidad com-
pleja y Diversa que es el resulta-
do de la propia naturaleza de
aceptar la diversidad; imperati-
vo que por cierto no solo es éti-
co-moral -en el caso de una es-
cuela- sino también legal».

En palabras simples:  ‘La
Diversidad educativa, única rea-
lidad en una institución escolar,
es la base del modelo de convi-
vencia escolar en la actualidad, en
el que, el propio miembro de la
comunidad educativa, se hace
cargo, conscientemente, de la for-
ma de resolver los conflictos que
la propia convivencia genere, y no
le deja esta tarea a un conjunto
de normas vacías de contenido
transformador’.

Es por lo anteriormente di-
cho, que la primera ‘regla de
oro’ para que una institución
escolar pueda enfrentar la pro-
blemática actual de la Conviven-
cia Escolar, es reconocer la di-
versidad socio-psico-cultural
presente en sus aulas.

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Gastrónomo

Dobladitas
12 unidades de 70 grs

Las dobladitas son un tipo
de pan que no lleva levadura, por
lo que la masa no debe leudar
pero sí reposar un par de minu-
tos. Existen muchas variaciones
de esta receta con más o menos
ingredientes.

Esta receta es de Cocina
Chilena y el resultado es un pan
compacto y blando.

Formar una masa lisa con
1/2 kilo de harina con polvos,
1 cdita de sal, 1cda de leche
en polvo, 75 grs de manteca
o margarina, 1 huevo y 250cc

Cocina de aprendiz

de agua tibia.

Recordar que el agua se vierte
de a poco según sea necesario hasta
lograr una masa compacta, luego
amasar por 15 minutos. Reposar la
masa 10 minutos y porcionar en
ovillos de 70 grs.

Uslerear los ovillos formando
discos, pincelar mantequilla derre-
tida por la mitad de disco y doblar a
la mitad, nuevamente pincelar la
mitad de la masa y cerrar.

Pinchar con un tenedor las do-
bladitas, pintar con huevo batido y

hornear entre 190°C y 200°C por 25
minutos.

Otra forma es estirar la masa
completa y cortar discos con un cor-
tador y realizar el mismo proceso de
pincelado y doblez.
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Condorito

CULTURA
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Con obra ‘Sin Motivo Aparente’ celebran Día Nacional del Teatro en el Municipal

Francisco Alarcón, director del Teatro Municipal de San Felipe.

Con la obra ‘Sin Motivo Aparente’, Teatro Municipal conme-
morará el Día Nacional del Teatro.

• Protagonizada por actor sanfelipeño, la
presentación se realizará hoy a las 18:30
horas en el Teatro Municipal.-

Hoy se conmemora en
todo nuestro país el Día Na-
cional del Teatro, instancia
en donde actores y actrices
brindan todo su talento al
público sobre las tablas de
todo Chile. Y en el caso de
nuestra ciudad de San Feli-
pe, no es la excepción, y es
que en el Teatro Municipal

se estará presentando la
obra ‘Sin Motivo Apa-
rente’.

En este sentido, el direc-
tor del Teatro Municipal,
Francisco Alarcón, sos-
tuvo que «este día miérco-
les 11 de mayo (hoy) se rea-
liza la actividad denomina-
da el ‘Día Nacional del Tea-

tro’ que fue decretada por
ley el año 2007, en conme-
moración al gran actor y
director teatral Andrés
Pérez en su nacimiento,

consagrado con la Negra
Ester, que trajo el teatro
callejero a nuestro país y
que viajó por el mundo con
esta obra chilena, y en con-
memoración a su natalicio
se celebra este día».

En este ámbito es que
en la casa del teatro local se
estará presentando dicha
obra a cargo del actor san-
felipeño Gabriel Vega.
«San Felipe lo vamos a ha-
cer con la obra ‘Sin Motivo
Aparente’. Hacemos la in-
vitación a que la familia
venga al teatro a disfrutar
esta obra, a cargo del ac-
tor Gabriel Vega, es a las
18:30 horas con entrada
absolutamente liberada
para poder disfrutar de
este drama de un vaga-
bundo alcohólico que reco-
rre las calles en busca de su
identidad tras la muerte de
un gran amigo. Muestra
también la marginalidad»,
indicó Alarcón.

Pero no sólo de esta obra
vive el Teatro Municipal, y
es que además se ha prepa-
rado toda una parrilla de
presentaciones artísticas y
culturales. Música, magia,
danza y canto son parte de
los show que se llevarán a
cabo durante todo este mes
de mayo.

«La próxima semana, el
jueves 19, tendremos la pre-
sencia de un mago extran-
jero (español) y uno chile-
no que hace magia minima-
lista, un gran espectáculo;
también vamos a estar con
el grupo Old New Age; va-

mos a estar también este
viernes con el grupo de rock
Fiks, que hace música inclu-
siva, que además es su últi-
ma presentación. Así que la

invitación es para todas es-
tas actividades a las 18:30
horas, reitero, con entrada
absolutamente liberada»,
cerró Francisco Alarcón.
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EXTRACTO

Por resolución de fecha 15 de marzo del 2022, y de fecha 25
de Abril del año 2022, en los autos Rol V-38-2022, del 1º Juzgado
de Letras de San Felipe, se concedió la posesión efectiva de la
herencia testada quedada al fallecimiento de doña Elena del
Rosario Córdova Sánchez, a su hija Edith del Rosario Martel
Córdova, en su calidad de heredera universal, de los bienes de
la causante, y como legatario a don Gabriel Alberto Martel
Martel, según testamento otorgado ante el Notario público de
San Felipe don Jaime Polloni Contardo, con fecha 21 de
septiembre del 2015. Sin perjuicio de otros herederos de igual
o mejor derecho. Se ordenó protocolizar el inventario simple y
practicar las publicaciones legales.                                       9/3

REMATE

Ante Juzgado Letras Putaendo, causa Rol N° C-204-2018 Juicio
ejecutivo caratulado "COOPEUCH con GONZALEZ
GALLARDO", 20 de mayo de 2022, a las 12:00 horas, se
subastará   sitio y casa ubicado en calle Tres Puentes N° 1356
que corresponde al Lote 4 de la manzana 3 del Conjunto
Habitacional "Villa Los Rios II Etapa", Putaendo, inscrito a fojas
284 N° 292 correspondiente al Registro de Propiedad del año
2011 del Conservador de Bienes Raíces de Putaendo. Mínimo
posturas  $ 17.480.615.- Garantía 10% mínimo subasta solo
mediante deposito judicial en cuenta corriente del Tribunal N°
22.100.000.559 del Banco Estado hasta las 14°° horas día
anterior a fecha remate. No se aceptará otro medio para
constituir garantía. Interesados, hasta las 14.00 horas del día
anterior a la fecha del remate, también deberán ingresar en la
sección de Remates de la Oficina Judicial Virtual y postular al
presente remate, ingresando los datos de la garantía y
adjuntando comprobante de depósito. Interesados deben contar
con un dispositivo móvil  con cámara, micrófono, audio y
conexión a internet, siendo de su carga disponer de los medios
tecnológicos y de conexión y deberán tener activa su Clave
Única del Estado, para la eventual suscripción del acta de
remate. Además, postores deberán cumplir requisitos señalados
en resolución de 31 de marzo de 2022, (folio 33) del cuaderno
de apremio de la  misma causa. Precio pagadero contado plazo
cinco días desde fecha subasta. Demás antecedentes
expediente citado. Secretario(s).                                     3-4-10-11

CITACION

La Presidenta del Consejo de Administración de  la Cooperativa
de Servicio de Agua Potable La Troya Ltda., Sra Ana Mandiola
Deckert, de acuerdo al art. 35 de Los Estatutos de la
Cooperativa, cita a Junta General  de Socios para el día sábado
21 de mayo de 2022  a las  14:30 hrs. en primera citación y
15:00 hrs. en segunda citación, en dependencias de la
Cooperativa.
Tabla:

• Lectura Acta Anterior
• Informe Junta de Vigilancia
• Entrega Balance General
• Elección de dos miembros del Consejo de Administración
• Elección de Junta de Vigilancia
• Varios

Multa Inasistencia 25% U.T.M.-
Art. 33 Reglamento Interno

NOTA:
Hasta el 19 de mayo se recibirán poderes simples en la oficina
de la Cooperativa para representación, es preciso aclarar que
es sin derecho a voto.

ANA MANDIOLA DECKERT
PRESIDENTA CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

COOPERATIVA DE SERVICIO DE AGUA POTABLE
LA TROYA LTDA.

  RIT: C-945-2021 PALACIOS/BRUNA F. Ing.: 29/09/2021
  RUC: 21- 2-2555320-0 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACION

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-945-2021,
caratulada PALACIOS/BRUNA, materia de cuidado personal
del niño, entre las partes, demandante NAYARETT DE LAS
MERCEDES PALACIOS CONTRERAS y demandado
ESTEFANIE SCARLET BRUNA NANJARI.
Por resolución de fecha 31 de marzo de 2022, se ha ordenado
citar a AUDIENCIA PREPARATORIA DE JUICIO PARA EL DÍA
26 de mayo de 2022 a las 09:15 horas, en la sala 1, del
Juzgado de Familia de San Felipe.
La audiencia decretada precedentemente se realizará a través
de VIDEOCONFERENCIA, para lo cual las partes deberán
conectarse a la siguiente ID:
SALA UNO: HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833
La demanda y sus proveídos se encuentran disponibles en la
Oficina Judicial Virtual del Poder Judicial, a la que se ingresa
con la clave única de la parte.
Se cita a las partes conforme lo dispuesto en el artículo 59 de
la Ley 19.968.

San Felipe, a uno de abril de dos mil veintidós.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

Concejal Rafael Sottolichio propuso optimizar el manejo de residuos de poda

El concejal Rafael Sottolichio propuso a la Municipalidad re-
ciclar los residuos orgánicos que dejan las podas a los árbo-
les de la ciudad.

• Edil sugirió evitar llevar estos valiosos
residuos orgánicos al relleno sanitario y
en vez de eso reciclarlos para producir
abono para áreas verdes.-

Fue durante el Concejo
Municipal del pasado mar-
tes 3 de mayo que el conce-
jal de San Felipe, Rafael
Sottolichio, propuso a la
Municipalidad mejorar el
manejo de residuos de
poda de la comuna, desa-
rrollando medidas que per-
mitan el chipeado, recicla-
je y reutilización de estos

desechos orgánicos.
«Estamos en el tiempo

de poda y hemos visto bas-
tante material orgánico
que se está yendo al relleno
sanitario, lo que creo es un
costo innecesario para el
municipio, ya que podría-
mos a futuro ir implemen-
tando alguna medida de
reutilización de este mate-

rial orgánico», comentó el
concejal sanfelipeño duran-
te la sesión.

La idea del edil es evitar
que los residuos de la poda
terminen en el relleno sani-
tario junto a la demás basu-
ra de la comuna, lo que ayu-
daría a disminuir las tone-
ladas de desechos que lle-
gan al relleno, traduciéndo-
se en un ahorro de recursos
para la Municipalidad y un
beneficio para el medio am-
biente.

«No sé si se podría
arreglar la chipeadora
que tiene el municipio,
pero también sería bueno

buscar un plan o progra-
ma con el que se pueda re-
colectar este material or-
gánico de poda y utilizar-
lo de forma más ecológi-
ca que llevarlo al relleno
sanitario, donde lo único
que hacemos es pagar to-
nelaje y perderlo ahí», ex-
plicó.

Cabe destacar que en
otras ciudades el reciclaje de
los residuos de la poda per-
mite que sean reutilizados
como abono para huertas,
jardines y áreas verdes, con
el objetivo de dar una vida
más útil y ecológica a estos
desechos orgánicos.
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Luego de dos años de suspensión por pandemia:

San Esteban realizará su tradicional ‘Gala del Vino’ este sábado 14 de mayo

Este martes se realizó el lanzamiento de la ‘Gala del Vino’ de San Esteban, actividad que
tendrá lugar este sábado desde las 12.00 horas, en el Estadio Municipal de San Esteban.

• La actividad contará con la presentación
de expositores viñateros, artesanos y pro-
ductores de distintos puntos de la región
y tendrá, como plato principal, la presen-
tación del reconocido cantante nacional
Quique Neira.-

SAN ESTEBAN.- Lue-
go de dos años se volverá a
realizar la tradicional ‘Gala
del Vino’ en la comuna de
San Esteban, evento que
congrega a las diversas vi-
ñas del Valle de Aconcagua
para presentar a la comuni-
dad sus diversos productos,
gracias al financiamiento
del 6% del Gobierno Regio-
nal.

Precisamente el lanza-
miento de esta festividad la
realizó este martes el alcal-
de Christian Ortega en com-
pañía de las consejeras re-
gionales Edith Quiroz y
María Victoria Rodríguez;
los concejales Rafael Reyes
y Joel Ramírez; María José
Irarrázaval, jefe Mercado
Nacional y Turismo de Viña
San Esteban; y la encarga-
da de la Oficina de Turismo,
Anita Mandiola, quienes in-
vitaron a todas las vecinas y
vecinos del valle a asistir
este sábado 14 de mayo, a
partir de las 12.00 horas, al
Estadio Municipal a delei-
tarse con todas las sorpre-
sas que estarán preparadas.

«Después de dos años,
debido a la pandemia, re-
tomamos esta actividad
que es tan importante para
nuestra comuna, muy sim-
bólica, porque resalta el
vino, tan tradicional de
nuestra tierra, y nos permi-
te dar a conocer a nuestros

productores. La idea es que
pueda llegar mucha gente
a San Esteban para que
puedan conocernos, disfru-
tar de los productos y de
todas las sorpresas que es-
tarán preparadas», sostu-
vo el alcalde Christian
Ortega.

El evento contará con la
instalación de foodtruck,
stands de viñateros, pro-
ductores y artesanos de dis-
tintos puntos de la región.
Además, y para musicalizar
la velada, se presentarán la
comparsa circense, las
agrupaciones locales ‘Cose-
chas de mi canto’, ‘Cueque-
ros a la rueda’ y el músico
urbano ‘Santino’. Y para ce-
rrar con broche de oro, el
cantante nacional Quique
Neira deleitará a todos los
presentes con sus grandes
éxitos.

«Tendremos exposito-
res, productores y artesa-
nos de distintas comunas,
como Quillota, Catemu,
Nogales, Llay Llay, Pan-
quehue, San Felipe, Los An-
des, Putaendo, Rinconada

y, obviamente de nuestra
comuna. Además, contare-
mos con la presencia de vi-
ñateros que también vienen
de diversas comunas, lo que
nos permitirá contar con
una mayor variedad para
quienes asistan», sostuvo
Anita Mandiola.

En ese sentido, hasta el
momento las viñas que con-
firmaron su participación
son: Viña San Esteban, Boe-
da Briones y Viña La Joda
(San Esteban), Club Aman-
tes del Vino, Stand de Viña-
teros del Valle del Aconca-
gua, Viña Almahue (Rengo,
Sexta región), Viña Rey del
Valle, El Clérigo (Los An-
des) y Viña Armando Mar-
tel (Santa María).

«Esta es una tradición
muy relevante para la gen-
te de San Esteban, porque
están muy identificados con
los viñateros. Esta festivi-
dad implicará un aporte
para los emprendedores y
para potenciar el turismo,
que es una de las caracte-
rísticas que destaca a esta
comuna», afirmó la CORE

María Victoria Rodrí-
guez.

Por su parte, su par,
Edith Quiroz, sostuvo que
«como presidenta de la co-
misión de Turismo del Con-
sejo Regional, y como pre-
sidenta de la Gobernanza
Turística del Valle, todos
estos hitos turísticos tienen
una relevancia importantí-
sima, porque de esa mane-
ra vamos moviendo el eco-
sistema turístico que tene-
mos en Valparaíso. Esta
festividad, tan identitaria

Aprueban recursos para comprar
bus con acceso para discapacitados

LOS ANDES.- Un anhe-
lo de muchos años por fin
se hará realidad con el
anuncio de la aprobación de
recursos de la denomina-
ción circular 33 en el Go-
bierno Regional, que dejó a
la provincia de Los Andes
favorecidas con tres inicia-
tivas.

De esas tres iniciativas,
una fue el proyecto presen-
tado por la Secretaría de
Planificación Comunal (Se-
cplac) para la compra de un
bus municipal con acceso
para personas con discapa-
cidad, por un valor de
$218.201.400.-

El alcalde Manuel Ri-
vera agradeció la aproba-
ción de los recursos, «un
sueño de muchos años y de
organizaciones que nos so-
licitan para diferentes fines
y con los estándares que se

requieren. Agradecer en
especial al Gobierno Regio-
nal, encabezado por Rodri-
go Mundaca y a las Cores
de la provincia de Los An-
des, María Victoria Rodrí-
guez y Edith Quiroz».

Se trata de un bus con
capacidad de 40 asientos
reclinables para pasajeros.
La moderna máquina cuen-
ta con separación total de
cabina con la puerta, aire

Alcalde de Panquehue se reúne
con vecinos de Villa El Bosque por
temas de seguridad y proyectos

acondicionado en techo,
asiento conductor con vi-
bración por cambio de ca-
rril, apoya cabeza y cinturón
de seguridad de tres puntas.

El vehículo cuenta con
acceso inclusivo al salón con
dispositivo DPM para pasa-
jeros con movilidad reduci-
da, puerta central con ele-
vador de operación automá-
tica con accionamiento eléc-
trico.

Alcalde de Los Andes valoró aprobación de fondos por parte
del Gobierno Regional.

de San Esteban, es muy im-
portante, porque es una ini-
ciativa que identifica total-
mente a la comuna. Quiero
felicitar al alcalde y a todos
los funcionarios municipa-
les».

Finalmente, María
José Irarrázaval hizo ex-
tensiva la invitación a toda
la comunidad, pues «como
Viña San Esteban, estamos
muy contentos por retomar
estas actividades y nos
pone felices poder trabajar
en conjunto con el Munici-

pio en esta fiesta tan impor-
tante que es para nosotros,
como industria del vino,
que es esta gala. Estamos
encantados por poder mos-
trar nuestros productos a
toda la comunidad del Va-
lle de Aconcagua y distin-
tos puntos del país», sostu-
vo.

El ingreso al Estadio se
habilitará por Avenida Ales-
sandri y la entrada será
completamente gratuita
para quienes deseen parti-
cipar.

• Este tipo de instancias se ha realizado
en otros sectores de la comuna.-

PANQUEHUE.- Una nue-
va reunión con vecinos
sostuvo la noche del lunes
el alcalde Gonzalo Ver-
gara Lizana; esta vez la
cita ocurrió en la sede de
la Villa El Bosque, donde
la directiva de la junta de
vecinos y habitantes de
dicho sector plantearon
sus inquietudes, mientras
las autoridades municipa-
les revelaron los planes de
seguridad que se están
implementando y cuáles
son los proyectos que es-
tán presupuestados para
ese lugar céntrico de Pan-
quehue.

El alcalde Vergara fe-
licitó a la directiva veci-
nal por reactivarse y que-
rer impulsar iniciativas
para mejorar la calidad
de vida de los vecinos y
vecinas de la villa.

Junto al jefe comunal,
estuvieron presentes fun-
cionarios municipales,

quienes expusieron sobre
las temáticas que les atañen.
En ese sentido, Loreto
Vega, encargada de Seguri-
dad Pública, dijo: «En el
marco de las reuniones que
hemos sostenido a lo largo
de la comuna, nos corres-
pondió la Villa El Bosque.
Allí se trataron las acciones
que se están haciendo por
parte de Seguridad Pública
desde el municipio. La Sec-
plac señala el proyecto de
cámaras de televigilancia
que se va a postular y no-
sotros informamos los pro-
yectos a los cuales pueden
postular las juntas de veci-
nos. Los invitamos a postu-
lar a estos fondos y les de-
jamos abierta la posibili-
dad de cualquier ayuda res-
pecto a eso».

Por su parte Diego Val-
dés, director de la Secreta-

ría de Planificación Co-
munal (Secplac), mani-
festó: «Tenemos tres pro-
yectos en el sector, dos de
ellos que están muy
avanzados: la construc-
ción de una clínica vete-
rinaria, que se emplaza-
rá frente a la sede, y la
reposición de la sede, que
incluye una ampliación
de bodega, nuevos salo-
nes, baños más accesibles
y una cocina completa-
mente equipada. Además
tenemos proyectado para
el próximo año la cons-
trucción de una multi-
cancha, con pavimento
nuevo y estándares de
colores; algo que sirva
para jugar vóleibol y que
tenga aros de básquetbol.
También se va a ubicar
en el área verde, frente al
Cesfam».
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Presidenta UNCO juntas de vecinos lamenta alza de pasajes en colectivos
Sorprendida y lamen-

tando el alza de 100 pesos
en la locomoción colectiva
se manifestó la presidenta
de la Unión Comunal de
Juntas de Vecinos de San
Felipe, Ruth Delgado.

Recordar que la medida
fue anunciada este día lunes
por el presidente del Conse-
jo Asesor Superior de Taxis
Colectivos de San Felipe,
Manuel Carvallo, la que
publicamos en nuestra edi-
ción de ayer.

- ¿Qué opinión le
merece esta alza de 100
pesos en el pasaje de
taxis colectivos en San
Felipe?

- A la consulta que me
están haciendo considero
que siguen pensando en
ellos y no piensan en los
pasajeros que somos las
personas que usamos el
transporte colectivo. Usted
piense cómo está la situa-
ción económica en San Fe-

Los taxi colectivos son una necesidad para miles de sanfelipeños que se movilizan en este
tipo de vehículos.

Ruth Delgado, presidenta de
la UNCO de vecinos de San
Felipe.

lipe, es catastrófica. Pagar
100 pesos más, aunque di-
gan ellos es poco, para no-
sotros es demasiados. Ir y
vuelta al centro no signifi-
can $1.200, van a ser
$1.400 y eso ya es dinero
que afecta a los bolsillos de
acá de todos los sanfelipe-
ños que usamos el medio de
transporte como son los co-
lectivos, así es que lamenta-
ble, qué quiere que le diga.

- Conversamos con
usted porque han sido
críticos de la forma de
trabajar de los conduc-
tores de taxis colectivos
en San Felipe, especial-
mente para Villa San
Camilo, Cordillera.

- Sí, del momento que se
hizo el cambio de calles,
para acá ha habido ese pro-
blema, que tenemos poco
transporte, es decir a Villa
Cordillera, Bernardo Cruz,
San Camilo, todo este sec-
tor nororiente porque la

mayoría de los colectivos,
no son todos por favor, por-
que hay gente, choferes y
empresarios que tienen co-
lectivos, de muy buena vo-
luntad, que ven que la gen-
te es de este sector, ellos
paran, los traen, ningún
problema, pero hay otros, y
es donde nosotros critica-
mos que todos van hacia
abajo, hacia el sector de Po-
blación San Felipe, todos
hacia allá, y eso era lo que
criticábamos en ese tiempo,
pero tengo que decir que
ahora ha mejorado un poco
la locomoción hacia este
sector y nos encontramos
con esta noticia que es la-
mentable, muy lamentable
para nosotros. Las personas
que viajan todos los días,
van a buscar a sus niñitos,
piensen que están los estu-
diantes y los estudiantes no
van solos, siempre con un
papá o apoderado al lado,
porque van a buscar y dejar
a sus hijos.

- ¿O sea es un pasaje
más en el fondo?

- Exacto y nos está afec-
tando a los bolsillos. Noso-
tros estamos en situación
súper mala económicamen-
te acá.

Además se manifestó
sorprendida la presidenta
de la UNCO San Felipe
«porque encuentro que es
un monopolio, ellos lo ha-

cen, deciden y bueno están
en su derecho quizás de ha-
cerlo, pero no son empáti-
cos con el pasajero, con la
otra parte, ver que afecta a
los bolsillos. Si bien es cier-
to la bencina subió, pero
también tienen que pensar
que no hay sueldos, tampo-
co no hay bonos para la gen-
te que antes recibía este bo-
nito que era el IFE, que de
alguna u otra forma ayuda-
ba, ahora no lo está y no di-
gamos que el IFE Laboral,
porque ese solamente para
la gente que tiene iniciación
de actividades o tiene traba-

jo, pero hay muchos em-
prendedores, mucha gente
que tiene su trabajito de fe-
riante, ellos no tienen estos
bonos, así es que les afecta
cualquier cantidad, estamos
como muy mal económica-
mente acá en el sector.

Los 700 pesos se van a
cobrar de lunes a sábado
hasta las 20:00 horas, y pa-
sada esta hora sube a 800
pesos al igual que domingos
y festivos.

La Unión Comunal de
Juntas de Vecinos de San
Felipe tiene unas 140 juntas
activas en este momento.
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‘Creciendo en Las Acacias’:

Denuncian cierre de jardín infantil porque auxiliar de aseo está con licencia

Frontis del Jardín infantil ‘Creciendo en Las Acacias’, ubica-
do en calle Santa Teresa, a pasos del Puente Encón.

Apoderadas del jardín
infantil ‘Creciendo en
Las Acacias’ están denun-
ciando en forma pública que
el establecimiento de educa-
ción preescolar está cerrado
simplemente porque falta el
auxiliar de aseo. Hecho que
las tiene bastante molestas
porque no tienen más redes
de apoyo que puedan cuidar
a sus hijos, teniendo que
pedir permiso en sus res-
pectivos trabajos lo que sig-
nifica una merma en sus
sueldos mensuales.

Patricia Gómez Ace-
vedo es una mamita que
comenta molesta esta situa-
ción, reclamando que en
Valparaíso, donde están las
oficinas regionales de Jun-
ji, no las toman en cuenta en
su reclamo.

«Pasa que desde que
empezó la pandemia, evi-
dentemente no hubo jardín
un tiempo, pero ahora ya
es algo recurrente. Yo sé
que esto no pasa por las
tías ni por la directora, esto
pasa a nivel Junji porque
son ellos a quienes uno lla-
ma y les dice por qué el jar-

dín cierra cada vez que el
auxiliar de aseo no está;
por ejemplo el auxiliar de
aseo presentó una licencia,
se cierra el jardín, te avi-
san que tienes que venir a
buscar a los niños a la una
de la tarde y le vamos a
avisar durante el día si es
que hay jardín al otro día;
eso es porque empiezan a
buscar un reemplazo y
puede pasar una semana
donde tú no tienes jardín,
y qué haces tú en el traba-
jo. En el trabajo no puedes
decir: ‘Oiga sabe que no
voy a venir en esta sema-
na porque no hay jardín’...
te lo descuentan. Y tú lla-
mas a Valparaíso y en Val-
paraíso te dan soluciones
irrisorias, te dicen ‘pida el
traslado para otro jar-
dín Junji y después,
para cuando este otro
abra, ahí pide de nue-
vo el traslado a su jar-
dín’, los traslados se de-
moran días, no es que te
trasladen a un niño en me-

dia hora», dice.
Encuentra que la solu-

ción práctica es «contratar
a otra persona y tengan dos
auxiliares de aseo», señala.

- Por si falla uno
- Claro, uno llama a Val-

paraíso, no te dan solución.
Yo les digo, encuentro una
solución muy práctica, no
hay que tener dos dedos de
frente, es contratar otro
auxiliar de aseo, que en
caso que falte uno esté el
otro y el jardín no se cierra,
pero es como que a ellos
nos les importa, les da lo
mismo, dicen que ‘no po-
demos contratar a otro
porque no hay más de
50 niños en el jardín,
por lo tanto no es para
contratar otro auxiliar
de aseo’, pero si se escu-
dan en el protocolo Covid
para cerrar el jardín porque
no está el auxiliar de aseo.
No sé si me entiende. El jar-
dín cerró en febrero dos se-
manas porque el auxiliar de
aseo presentó licencia, ce-

rró en marzo porque el
auxiliar de aseo presentó
licencia, cerró en abril por-
que el auxiliar presentó li-
cencia, y ahora vuelve a ce-
rrar en mayo porque el
auxiliar de aseo presentó
licencia. De hecho el auxi-
liar de aseo que hay ahora,
que es reemplazo de la que
está tirando licencia, y tam-
bién se fue.

- ¿Por qué tanta li-
cencia?

- No sé yo ahí, no sé qué
pasa. O sea yo encuentro
normal que una persona se
enferme y todo, el problema
es que ellos no tienen la so-
lución al problema. Porque
el problema está y se viene
arrastrando de febrero y no
hay ninguna solución más
que cerrar el jardín, y las
mamás que trabajan arré-
glenselas como puedan,
porque a ellos les da lo mis-
mo. De hecho yo ando bus-
cando a alguien que vaya a
hacer el reemplazo porque
yo tengo que trabajar.

- ¿Qué hacen las tías
cuando no abre el jar-
dín?

- Las tías igual tienen
que ir a trabajar, tienen que
llenar documentos y todo,
igual están ahí cumpliendo
horarios.

- Entonces pedir pú-
blicamente una solu-
ción.

- Claro, yo he llamado a
Valparaíso y en Valparaíso
no dan ninguna solución, es
como que no les importa
que uno tenga un problema.
Muchas mamás que traba-
jamos no tenemos redes de

apoyo, lo único que tenemos
es el jardín. Ahora mismo
está cerrado, tuve que pedir
permiso en mi trabajo, qui-
zás hasta cuándo voy a te-
ner que pedir permiso por-
que el jardín no abre, enton-
ces yo pierdo porque son
días que descuentan, o te
tomas vacaciones o te des-
cuentan los días.

El jardín ‘Creciendo en
Las Acacias’ está ubicado en
calle Santa Teresa, a metros
del puente Encón.

• Madres deben faltar a sus trabajos debi-
do a que el recinto simplemente se cierra.
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Incendio afectó a bodega y oficinas de predio agrícola en sector de Encón

A las 4 de la madrugada se recibió un llamado telefónico informando que se estaba produ-
ciendo un incendio de pastizales en el sector de calle Encón, el que resultó ser estructural
finalmente. (Foto archivo)

• Llamado de emergencia alertaba de un
incendio de pastizales que se produjo la
madrugada de ayer martes, el que final-
mente resultó ser un siniestro de carácter
estructural.-

Un llamado por incen-
dio estructural debió com-
batir el Cuerpo de Bombe-
ros de San Felipe en el sec-
tor de Encón en nuestra ciu-
dad. Cerca de las 4 de la
madrugada se dio la alerta
por una emergencia de pas-
tizales, sin embargo, y tras
el arribo de la primera uni-
dad, se percataron que el
incendio era estructural.

En este sentido, el co-
mandante del Cuerpo de
Bomberos de San Felipe,
Juan Carlos Herrera Li-
llo, detalló que «a las 4 de
la madrugada se recibe un
llamado de parte de una
persona que señalaba que
se estaba produciendo un
incendio de pastizales en el

sector de calle Encón, en
donde pasado el puente del
mismo nombre, a mano de-
recha desde San Felipe a
Putaendo, se estaba produ-
ciendo este incendio».

En este mismo ámbito,
el comandante Herrera
agregó que a la llegada de
los voluntarios «se hace una
entrada forzada al lugar,
rompiendo un portón que
estaba cerrado; a la llega-
da de la primera máquina
se percatan del incendio de

una bodega y estaba afec-
tando además la amplia-
ción de una bodega».

Un trabajo complicado
sobre todo por el acceso al
lugar y la dificultad para
poder contar con el vital ele-
mento para combatir las lla-
mas, es así como «se despa-
charon dos unidades más,
trabajando en el abasteci-
miento hacia el interior
también, trabajando en
controlarlo rápidamente,
cerca de una hora para po-
der controlar este incen-
dio», señaló Herrera.

Fuego que avanzó rápi-
damente debido al material
que se almacenaba en dicha
bodega. «Una bodega de
una empresa agrícola en
donde tenía elementos que
se utilizan en la agricultu-
ra. Este incendio quizás
cuánto rato llevaba porque
a la llegada de bomberos se
trabajó en evitar la propa-
gación del fuego a la infra-
estructura», agregó el co-
mandante del cuerpo de
bomberos.

Emergencia que comen-
zó como un llamado de pas-
tizales pero que fue cambia-
da rápidamente a estructu-
ral. «A la llegada del oficial
de la primera instancia se-
ñaló que no se trataba de
un incendio de pastizales,
sino que de un incendio es-

tructural, por ende se da la
alarma a otras compa-
ñías», indicó.

Respecto de las causas

de este incendio, el coman-
dante Juan Carlos Herrera
Lillo precisó que «se está
investigando la causa y ori-

gen del incendio, porque el
sector es un tanto retirado
del lugar, más o menos
unos 50 metros».
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Más de 7 kilos de droga decomisó el OS7 de Carabineros en Catemu y Los Andes
• Tres personas fueron detenidas y se lo-
gró sacar de circulación pasta base de co-
caína  y marihuana elaborada.-

Dos importantes proce-
dimientos realizó personal
del OS7 de Carabineros de
Aconcagua en las comunas
de Catemu y Los Andes, lo-
grando incautar más de 7
kilos de droga en total.

Según indicaron desde
Carabineros, en el operati-
vo realizado en la comuna
de la provincia de San Feli-
pe de Aconcagua, se logró la

detención de un hombre de
20 años de edad, quien
mantenía en su domicilio de
la población Raúl Silva, un
total de 6.1 kilos de mari-
huana elaborada.

Personal policial logró
incautar la totalidad de la
droga y el detenido quedó a
disposición de la justicia
para su respectivo control
de detención. Cabe hacer

presente que se trató de un
decomiso importante en
cuanto a la cantidad de dro-
ga que tenía esta persona en
su poder, la que tenía como
destino la comercialización
en el sector.

Por su parte, efectivos
del OS7 también realizaron
un operativo en la comuna
de Los Andes, en el cual per-
sonal de esta unidad policial

Más de seis kilos de marihuana elaborada decomisó el OS7 de Carabineros de Aconcagua
desde una vivienda en la comuna de Catemu.

Pasta Base de cocaína, marihuana elaborada y otros elementos más fueron incautados tras
un allanamiento en una vivienda en la comuna de Los Andes.

allanó un domicilio en la
población Alonso de Ercilla
donde fueron detenidas dos
personas.

En el detalle entregado
por Carabineros, se estable-
ce que en dicho procedi-
miento se logró encontrar
en esta vivienda un total de
un kilo de pasta base de co-
caína y marihuana elabora-
da, más una balanza digital,

un cartucho y un celular.
De este operativo fueron

detenidos un adulto mayor
de 80 años y su nieta de 19
años, ambos también pasa-
ron al respectivo control de
detención en el juzgado an-
dino.

Dos importantes proce-
dimientos llevados a cabo
por personal del OS7 de Ca-
rabineros de Aconcagua que
logró sacar de circulación
más de 7 kilos de droga en
nuestra zona que serían co-
mercializadas en el sector.

Desde el BCI San Felipe:

Asaltan a mano armada a matrimonio que retiró $30 millones del banco
Un total de 30 millones de pe-

sos, en moneda extranjera y na-
cional, logró un grupo de delin-
cuentes que a punta de armas de
fuego le arrebató a un matrimo-
nio y su hija que poco antes había
retirado del banco BCI ubicado en
calle Prat frente a la plaza.

Nuestro medio conversó con
Claudia, hija de los afectados.

- Sus padres hoy fueron
víctimas de la delincuencia
ahí en el sector de la Avenida
Tocornal, ¿qué nos puede co-
mentar?

- La situación fue terrible, fue
en un lapso de cinco minutos, pero
fue tremenda porque los delin-
cuentes estaban con armas.

- ¿Qué nos puede comen-
tar, sus padres salen de algu-
na entidad bancaria?

- Sí, ellos habían ido al banco
BCI en la plaza y lo más probable
y que pensamos nosotros, es que
de ahí esos tipos nos siguieron y
venían en un auto, entonces nos
venían siguiendo.

- ¿Cómo es, eso los venían
siguiendo en un vehículo o a
pie?

- En el vehículo... ellos venían
en un vehículo y se pararon afue-
ra de esta distribuidora de cosas
de aseo que está ahí en Tocornal,
se bajaron del auto tres tipos, nos

siguieron hasta el auto, caminan-
do, y en el auto se quedó uno es-
perando que era chofer.

- ¿Ahí ocurre el asalto?
- Cuando nosotros llegamos al

auto, mis papás estaban abriendo
la camioneta, yo justo estaba al
frente de la puerta por así decirlo,
y miro hacia adelante, hacia la ca-
lle, y veo que viene un tipo con un
arma directamente hacia mí, por-
que a mí me agarró primero.

- ¿En ese momento los in-
timidan, los encañonan, los
tiran al suelo, cómo fue?

- Fue muy rápido, pero ellos
llegaron directamente con el arma
hacia mí, me dijeron que les pa-
sara mi mochila, mis cosas, y
como que me resistí un poco; ahí
se fueron directamente con mis
papás, todos con armas. Yo alcan-
cé a divisar al menos, no sé, como
un revólver.

- ¿Cuándo le roban el dine-
ro a sus papás, en el estacio-
namiento, en la camioneta?

- Claro, en la camioneta, no-
sotros todavía no habíamos entra-
do, entonces afuera ellos empeza-
ron a forcejear, sobre todo con mi
papá que digamos se resistió tam-
bién, y ahí ellos empezaron a for-
cejear, a mi papá lo empujaron y
el tipo se puso muy violento, ahí
empezó a pegar como patadas,

combos y todo e insultar obvia-
mente como para que soltara las
cosas, eso fue muy rápido. Des-
pués ellos cuando agarran el bol-
so con el dinero, corren hacia el
auto, hacia Tocornal. Una vez que
llegan al auto nosotros los perse-
guimos y ahí, sin pensarlo mucho,
traté de impedir que avanzaran en
el auto, me puse adelante y mi
papá seguía forcejeando con este
tipo con el bolso.

- ¿Ahí mismo frente a la
distribuidora?

- Ahí mismo, y entonces como
ya estábamos en Tocornal había
más gente. Cuando yo me puse
delante del auto, empecé a gritar
que nos estaban robando y que
nos ayudaran, ahí salió gente y se
dio cuenta lo que estaba pasando.

- ¿Ahí logran su objetivo y
huyen en el mismo vehículo
por Tocornal para arriba?

- Claro, al final terminaron for-
cejeando, toman el bolso con el
dinero, se sube rápidamente el
tipo al auto y se van por Tocornal.

- ¿Ustedes los siguieron
también?

- Yo llamé al tiro a Carabine-
ros y deben haber llegado en unos
cinco minutos más o menos, ahí
todos se fueron hacia arriba con
Carabineros y mi papá los acom-
pañó.

- ¿Su madre cómo quedó,
choqueada, herida en el lu-
gar?

- Sí, mi mamá estaba en shock
total, ella sí estaba choquedada,
como el tipo no pudo conmigo se
fue directamente contra ella y aga-
rrarle sus cosas, la cartera, ella
como que quedó en shock. Ella
como que no reaccionó hasta mu-
cho tiempo después que yo había
llamado a Carabineros.

- ¿Era dinero en efectivo,
qué cantidad?

- Era dinero en efectivo, era
plata extranjera.

- Haciendo un total, de
cuánto hablamos, porque al-
gunos testigos decían 20 mi-
llones.

- Treinta (millones) aproxima-
damente.

- ¿Hicieron la denuncia en
Carabineros?, tenemos en-
tendido que la BIRO de la PDI
Los Andes quedó a cargo de
la investigación.

- Sí.

En este lugar, destrás de la SUV gris, concluyó el asalto que se inició
poco antes en el pasaje Manuel Tapia que alcanza a verse a la izquierda.
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Jorge ‘Expreso’ Estay
ganó su batalla personal

en la Maratón de Santiago

Este jueves el Uní Uní buscará lavar sus heridas

El fondista aconcagüino Jorge Estay, está feliz por haber culminado
los 21 K en la maratón capitalina.

Mañana el cuadro albirrojo enfrentará al sub colista del campeonato.

Una buena ocasión para volver
a los triunfos y los abrazos tendrá
mañana Unión San Felipe, cuan-
do por la décimo cuarta fecha del
torneo B del fútbol chileno reciba
en el estadio Municipal a Depor-
tes Santa Cruz, equipo que por su
mala campaña asoma como can-
didato para descender a la Segun-
da División.

La nueva jornada de la com-
petencia de ascenso comenzará a
jugarse hoy, para culminar maña-
na en una jornada que traerá cua-
tro interesantes compromisos.
Programación fecha 14ª
Miércoles 11 de mayo

15:30 Barnechea – Iquique
18:00 Recoleta – Temuco
20:30 Copiapó – Santiago

Morning
20:30 Universidad de Concep-

ción – Rangers
Jueves 12 de mayo

18:00 Melipilla – Magallanes
18:00 Unión San Felipe – San-

ta Cruz
20:30 Cobreloa – Santiago

Wanderers
20:30 San Luis – Fernández

Vial
Tabla de Posiciones
Lugar Ptos
Magallanes 34

Rangers 22
Cobreloa 20
Unión San Felipe
(tres partidos menos) 18
Santiago Morning 17
Copiapó 16
Melipilla 16
Puerto Montt 15
Temuco 14
Iquique 12
Barnechea 11
Fernández Vial 11
San Luis 11
Santiago Wanderers 10
Universidad de Concepción  9
Santa Cruz  8
Recoleta  7

Conforme y contento por-
que pudo cumplir con el obje-
tivo personal de culminar la
carrera, se mostró el fondista
sanfelipeño Jorge ‘Expreso’
Estay tras su incursión en la
pasada edición de la maratón
de Santiago.

A diferencia de otras ocasio-
nes en la cual el atleta local se
ponía como meta central estar
dentro del top 100 ó 50 en la
maratón capitalina, esta vez
sólo se conformaba con poder
cubrir la distancia de los 21 ki-
lómetros, según contó el propio
Estay a El Trabajo Deporti-
vo: «Ni siquiera he consulta-
do en qué lugar llegué porque
lo único que buscaba era pro-
barme que aún puedo correr en
carreras de largo aliento, y lo

hice, no sin problemas porque
el receso por causa de la pan-
demia, lo sentí, incluso por
momentos creí que no podría
terminar, por lo que cuando
cruce la meta, me sentí gana-
dor».

En la conversación con El
Trabajo Deportivo, el longevo
deportista aportó, además: «No
hice el tiempo que acostumbra-
ba para la distancia, pero es-
toy muy contento con los 7 mi-
nutos que logré en promedio
por cada kilómetro, nada mal
si se tiene en vista que no había
entrenado mucho y además no
estaba en el peso ideal; ahora
esto era algo personal para
probarme que puedo seguir co-
rriendo que es lo que más me
gusta hacer».
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Es importante para la relación man-
tener los celos bajo control o estos pueden
traer serias complicaciones. SALUD: Trate
de alejarse de cualquier situación que gene-
re una alteración en sus nervios. DINERO:
Debe esforzarse más. COLOR: Marrón. NÚ-
MERO: 37.

AMOR: Las dificultades se enfrentan con to-
lerancia. También es importante no impacien-
tarse. SALUD: Revise muy bien sus hábitos
ya que ese exceso de cansancio no es un
buen síntoma. DINERO: Abusar de su suer-
te en lo económico es muy riesgoso. COLOR:
Terracota. NÚMERO: 2.

AMOR: No caiga en los mismos errores de
antes, tenga cuidado con olvidar los compro-
misos. SALUD: Es importante que se den el
tiempo para recargar las energías que con-
sume. DINERO: De su esfuerzo depende si
esos sueños se concretarán o no. COLOR:
Negro. NÚMERO: 5.

AMOR: Las cosas siempre son factibles de
mejorar, solo necesita tener una buena dis-
posición. SALUD: No debe abusar de su bue-
na condición. DINERO: Tenga cuidado con
abusar del apoyo que los demás le pueden
dar en el trabajo. COLOR: Rosado. NÚME-
RO: 6.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El universo se encargará de premiar
cada acto bueno que usted realice para con
los demás. SALUD: Cuidado con los acci-
dentes durante sus horas de trabajo. DINE-
RO: No importa la tarea que realice, si pone
su corazón en ello alcanzará el éxito. CO-
LOR: Lila. NÚMERO: 9.

AMOR: Aproveche bien la magia que se
produce al estar con la persona amada.
SALUD: No trasnoche tanto o esto le pa-
sara la cuenta. DINERO: No olvide que la
responsabilidad en el trabajo no se dele-
ga, asuma sus errores. COLOR: Rojo. NÚ-
MERO: 18.

AMOR: Entregar cariño es lo más regocijan-
te que puede haber, eso enriquece su alma
de infinitas formas. SALUD: No empeore más
sus nervios dejándose llevar por los arran-
ques de ira. DINERO: Cuidado con dejarse
llevar por las ofertas demasiado buenas.
COLOR: Perla. NÚMERO: 7.

AMOR: La otra persona puede ser encanta-
dora, pero debe tener cuidado con dejarse
engatusar. SALUD: Ser consciente de su
salud permitirá tener un futuro más prome-
tedor. DINERO: Trate de buscar una fuente
de trabajo más estable y que le permita pros-
perar. COLOR: Marengo. NÚMERO: 1.

AMOR: Un mal entendido al iniciar el día
puede ser solucionado si es que ambos se
dan el tiempo para hablar y aclarar las co-
sas. SALUD: Haga un poco de deporte.
DINERO: De ahora en adelante deberá po-
nerse las pilas para que las cosas funcio-
nen bien. COLOR: Calipso. NÚMERO: 3.

AMOR: Hable con su almohada para definir
que quiere lograr con acercarse tanto a esa
persona. SALUD: Tenga cuidado con consu-
mir bebidas energéticas a sabiendas que su
presión no está del todo bien. DINERO: Debe
ser responsable y no cometer faltas en su tra-
bajo. COLOR: Azul. NÚMERO: 21.

AMOR: De las derrotas en el amor puede sa-
car importantes experiencias de vida que le
ayudarán más adelante. SALUD: Debe anali-
zar cuáles son sus costumbres ya que más de
alguna puede dañar su salud en el futuro. DI-
NERO: No deje de trabajar duro si quiere lo-
grar cosas. COLOR: Burdeos. NÚMERO: 8.

AMOR: Dar el brazo a torcer no es un tema
de orgullo, es una demostración de cuanto
es capaz de ceder por la otra persona. SA-
LUD: Baje un poco el ritmo que lleva. DI-
NERO: No debe involucrarse en los pleitos
en el trabajo, mantenga distancia. COLOR:
Café. NÚMERO: 27.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Organizaciones culturales inician celebraciones del Patrimonio en Putaendo

Las mingas comunitarias de restauración patrimonial, enmarcada en la campaña ‘Teatro
Cervantes de Todos’, donde cada sábado de mayo se reúnen a trabajar voluntarios(as) para
dejar en condiciones de uso el emblemático teatro ubicado en calle Bulnes.La Seremi de Cultura, Patricia Mix, visitando el Teatro Cervantes de Putaendo.

• Con visita de Seremi de Cultura e innova-
dor programa ‘Teatro Cervantes de Tod@s’

PUTAENDO.- Bajo el
llamado de la Red Comuni-
taria de Cultura y Patrimo-
nio de Putaendo, numero-
sas organizaciones cultura-
les y artísticas independien-
tes de Putaendo se han uni-
do con el fin de trabajar co-
ordinadamente por el cui-
dado y conservación de la
cultura, las artes y el patri-
monio cultural y natural de
Putaendo, promoviendo la
participación, integración,
respeto y cuidado de las per-
sonas, sus saberes y tradi-
ción, así como el territorio
y los bienes patrimoniales
que la comuna posee.

La envergadura de esta
red, su declaración de prin-
cipios y acciones planifica-
das para celebrar el mes del
patrimonio, fue conocida
por la Seremi de Cultura,
Patricia Mix y su equipo
compuesto por su jefa de
gabinete, el director del Ser-
vicio de Patrimonio y la en-
cargada de Participación y
Ciudadanía, entre otros vi-
sitantes, del Ministerio de
Las Culturas las Artes y El
Patrimonio, que el pasado
viernes 6 se reunieron con
los participantes para escu-
char y conocer de primera
fuente la situación del ám-

bito cultural en la comuna,
las problemáticas, pero
también las innovadoras
propuestas de la comunidad
autogestionada.

Para esto están desarro-
llando dos líneas comple-
mentarias de acción, por un
lado están las mingas comu-
nitarias de restauración pa-
trimonial, enmarcada en la
campaña ‘Teatro Cervantes
de Todos’, donde cada sába-
do de mayo se reúnen a tra-
bajar voluntarios(as) para
dejar en condiciones de uso
el emblemático teatro ubi-
cado en calle Bulnes. Por
otra parte se están integran-

do a la red los cultores y gru-
pos locales, para desarrollar
una intensa parrilla progra-
mática de celebración del
‘Día Nacional del Patrimo-
nio Cultural’ los días sába-
dos 28 y domingo 29 de
mayo, donde se van a desa-
rrollar actividades en el tea-
tro como en toda la comu-
na, contando con Ruta pa-
trimonial por los distintos
sectores y espacios asocia-
dos, exposiciones, conver-
satorios, talleres, muestras,
conciertos, presentaciones
de teatro, circo y productos
patrimoniales, cuya progra-
mación definitiva se dará a

conocer por las redes del
Teatro Cervantes y de los
participantes, que a la fecha
son: Teatro Cervantes Unco
Putaendo, Guzmania Natu-
raleza Arte y Educación,
Estación Las Coimas, Fun-
dación Trama Rural, Escue-
la de Música Putaendo
(EMUP), Fotos de Putaen-
do, Un Día De Tus Días Cía.
Teatro y Títeres, Vecinxs en
Movimiento Por El Valle de
Putaendo, Artesanías Hue-
pil, Eco Escuela Casa Putra-

intu, Taller Desencuadros,
Lanas de Sol, Danyciccletas,
Fundación Foccart , Grupo
Trinacrio, Flora Del Valle de
Putaendo, Wanaku
Akunkawua, Relmu Color,
Raíces Medicina Ancestral,
Santuario Cristo de Pillo Pi-
llo, Tuercaraña Central
Creativa, Basucleta, Corpo-
ración Aclowncagua, Do-
mos El Llano, Sello Capitán
Music, Escuela Gastón Or-
mazabal, Cia. Festín de La
Risa.


